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神为我开路 
田志文 

 

 

“我在母腹中，他早已看见。我在母腹中，他早已拣选。从最

初的日子，走到今天，一切都是神的恩典”这句歌词是我慕道的

时候所听到的，但是至今仍旧不停的在我的耳边回荡。  

不管遇到什么困难挫折，雅伟神的爱一直牵引着我向前奔跑。

当我心情低落的时候，神那广大的心常常令我惊叹！当我还是一

个浪子在黑暗中徘徊的时候，是他在呼唤我悔改。 

我的人生探索之旅 

记得小的时候，每当我受了委屈，而又不准掉眼泪的时候，

我会躲到院子里一个安静的角落向天跪拜。在乡下生活的时候，

曾经有人到我们家传福音。我看见妈妈跟她一起跪下祷告。 

微小的记忆是美好的，但是这些记忆并不能指引我去确立信

仰。毕竟我们这一代基本是在学校接受传统的马克思唯物主义无

神论教育。 

记得在高中的时候，所以我选读了文科。我很喜欢看书，所

以高中三年读了不少课外书籍。我喜欢文学经典和名著，也喜欢

诗歌。有一段时间我开始在学校图书馆借书。因为我开始痴迷鲁

迅的文章。鲁迅本来是要做一名医治人身体的医生，但是后来却

选择了用呐喊去唤醒旧时代人的灵魂。的确是啊，人若是麻木不
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仁，这个人就会经历生不如死的痛苦。这个社会若是麻木不仁，

那么将会出现一个多么冰冷的世界啊！ 

在家庭教育中，父母对我们的影响很大。爸爸跟我聊过文革

年代的破四旧，反对一切的牛鬼蛇神封建迷信。爸妈都是读过高

中的。在那个吃不饱，穿不暖的年代，能读到高中算是不错了。

父母经常用寓言教育我们要吃苦，要勤劳，要努力，要积极向

上，要走正道等为人处世的道理。 

爸妈认为“信神如神在，不信也不怪”。我是喜欢打破砂锅问

到底的。我要知其然，还要知其所以然。父母拗不过我，就跟我

说这句话的意思是：信神的就好好信，没有信的那些人只要行的

端走的正神也不会怪罪的。爸爸经常教育我们天道酬勤，人定胜

天等道理。现在我不同意这种说法了，因为人靠着自己是很难控

制自己的欲望。一个连自己的欲望都战胜不了的人怎么能胜天

呢？爸爸也说过：“人死如灯灭”。我也想，作恶的跟行善的最终

一个结局，那么这个世界将会变得多么糟糕啊！ 

爸爸号称“常胜将军”，意思是只许胜不许败。爸爸也告诉我

们“求人不如求己”。我们跌倒了，爸爸教育我们要自己爬起来。

小时候不理解爸爸的脾气。后来进入社会，才知道社会比现实残

酷。实际上“棍棒教育”也对我没有多大的坏处。这样的教育能让

我刚强，为了让我去适应社会。只要我的人生有方向，有目标，

家里给我点压力也没事。虽然有些做法我看不惯心不服，但是我

还是会选择做一个听话的孩子。 

我想谁家的父母也有望子成龙的愿望。父母一直期望我出人

头地。当我的能力达不到父母要求的时候，我们父子之间的矛盾

在高二的时候爆发。当时我心中不断冒出一个问题，难道人这一
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生就是这个样子被设定好了吗？我也开始思考人这一生该怎么

过？我开始去选择自己的命运。 

也许是压抑的太久了，在这一段时间我开始叛逆。当我情绪

开始不受控制的时候，也做了不少出格的事情。虽然自己也知道

心中怒火发出来不好，但就是没有能力去控制。当脾气上来的时

候，不发泄难受，发泄了更难受。因为我有很多心里话想跟家人

交流，但是不知道怎么去表达！我明白心碎是一种什么感觉。我

想跟爸爸道歉，但心里却十分痛心和迷茫。问题的根结在于，道

歉之后呢？难道人这一生活着真的是为了赚钱，为了传宗接代，

为了活在别人的眼光中，为了所谓面子在名利的虚空中奋斗？难

道死真的是众人的结局？谁能为我开出一条光明的大道呢？这个

时候我心里面的生命之路已经走到了尽头。 

从16岁那年开始，我开始追随自己的心去寻找，可是我居然

不知道自己在寻找什么？ 

感谢神的怜悯，亲自为我开路，神的话语曾经鼓励了我。这

节经文就是马太7章7-8节：“你们祈求，就给你们；寻找，就寻

见；叩门，就给你们开门。因为凡祈求的就得着，寻找的就寻

见，叩门的就给他开门。“ 

当然现在我知道我一直在寻找的是爱，一种公义的爱，一种

智慧的爱，一种广大的爱，一种有能力的爱。我在寻找生命的源

头。我居然在寻找造天地万物的主宰。 

以前我内心很矛盾的时候，我会去找我的朋友谈心。可惜的

是朋友也没有办法帮我。因为朋友也都是活在父母的期望中，也

是泥菩萨过河自身难保。朋友根本没办法告诉我人活着为了什

么。也许，朋友根本就没有想过这个问题。 
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当我很有压力的时候，也会去找老师聊天。老师呢，都是盼

望自己的学生能考出好成绩，根本不关注你的心里在想什么。也

许老师也解答不了我心中的难题。有一位班主任说：“志文,你想

的太远了。”听到这我内心禁不住就想：我心中所烦恼的事情连

我父母都不能理解，试问在这世上还有谁能理解呢？ 

直到今天我才明白只有造生命的这位主宰才能赐下属灵的悟

性，才能亲自打开我心灵的眼睛让我看见属于他的真理。在这之

前我的心必须被神从罪恶和自我中释放和清洁，我必须选择悔改

并且遵循我所领受的去生活，否则，我不会明白真理，也不会获

得真正的自由。 

约翰福音8章31-32节：“于是耶稣对信了他的犹太人说：‘你
们若持守我的道，就真是我的门徒了；你们必定认识真理，真理

必定使你们自由。’“ 

思考人生带给我巨大的痛苦 

在那段苦闷的时间我经常猛抽烟，酗酒，沉迷游戏。这些愚

蠢的举动丝毫不能减轻我灵里面的痛苦。我靠这些去放纵自我，

麻醉自己的心。当我醒来，我还要继续面对身边的一切。当时很

喜欢菲尔巴斯的一句话，因为我思考，所以我存在。当时我就

想，除非我死了，我就停止思考了。因为思考带给我巨大的痛

苦。连亲情都是短暂的，那么世界上还有什么是永恒的呢？ 

我曾经把自己关在屋子里，一整天都会去看书，直到晚上12
点安静以后才会出去透透风。我想通过阅读大量的书籍来寻找自

己心中所渴求的力量。肉体的麻木，灵性的痛苦，心碎的绝望，

虚空而又无助。后来发现，阅读顶多打发一下时间，暂缓一下思
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考人生的痛苦。因为只要一停下看书，内心就会问自己，人为什

么会有痛苦？人为什么会有死？ 

我发现一个问题，我所寻找的书当中只有一小部分能让我安

静。比如人物传记中那些伟人的苦难经历。大部分的励志书，心

理学，成功学等等急功近利的书根本不能解答我心中的困惑。后

来我明白了，这些书虽然讲一些道理，但是核心的部分就是让你

满足自己的私欲。这样你的心不仅不能得到喂养，反而会更加急

躁。 

有一段时间我甚至怀疑自己得了心理疾病或者精神疾病需要

找医生去寻求帮助。我甚至自己恨恶自己当时的状态，恨恶行尸

走肉般的生命。当时我爸一语惊醒梦中人。爸爸对我语重心长的

说，认为自己有病的往往没病。当时我爸已经跟我约法三章。爸

爸告诉我：“你已经18岁了，以后做什么决定自己承担责任。如

果按我的方向走，那就支持你。如果你自己偏行己路，那你自己

想办法。” 

有了我爸这句话，我跟我爸双手击掌，我决定自己的路自己

负责到底。后来就开始了不同城市的求学，工作和旅游。没有一

个城市能够把我的心留下，因为我的心毫无所求。我曾经想任何

东西都休想辖制我的心，但是我太小瞧社会这个大染缸了！社会

到处充斥着欺诈，所以我不得不提防！记得在南方某个城市找工

作，晚上住宾馆都需要把钱放进贴身内衣。晚上睡觉睁一只眼闭

一只眼。一不小心就会进入传销，又一不小心就被别人骗钱。我

发觉在社会上很难交到知心朋友，因为人与人之间都很难交心，

也很难真诚。人心仿佛包着一层厚厚的盔甲。试问，别人不真

诚，我怎么敢掏出心给别人看自取伤害呢？这个灯红酒绿的社会

让我们不再单纯，不再诚实。看似很自由的人，实则活在监狱里
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面。这个社会会把你打磨的圆滑，诡诈和人情世故。然而，这些

都是我从心底所厌恶的。 

我追求心灵自由的生活，但是又不懂得什么才是真正的心灵

自由。我在外面见的多，视野也开阔，心情也开朗了不少。但是

这些又能怎么样呢？人在流浪，心在寻找。人不能不停的走，走

累了就停下来。当我停下来的时候，心里面不由自主的想人怎么

过这一生，才算不虚此生，才能人生无悔。 

虽然每个人的背景不同，经历各不相同，但是对于人生的思

考应该是每个人成长必经的阶段。如果人的生命旅程没有这一阶

段，我真不知道人活着还有什么意义？人若真能糊涂到底倒不错

了，可是神偏偏赐给了人良心和灵性。在我心里一直在问自己一

个问题，那就是到底人世间有没有真理？ 

在这样的心态底下，我决定去西宁探望我的小伙伴。中途路

过西安顺便看望一下同学朋友。在西安熙熙攘攘的火车站旁边发

现有一家书店，有一本黄皮的书已经被翻得变了颜色。可是当我

打开第一章的时候，我已经被深深的吸引，这本书就是老子的道

德经。只要有时间我就会去翻来覆去读这本经典。虽然从无神论

的角度只领悟了一些皮毛，但老子从神的受造物所悟的道理的确

很吸引我的心。 

在接触基督徒以前，这本道德经有助于我去理解福音。当我

读到约翰福音的时候“太初有道，道与神同在，道就是神”这一节

经文的时候，我的心开始被新约深深吸引！每天晚上钻进被窝就

是看圣经，不看就睡不着。当我如痴如醉读完全部新约时候，我

开始读旧约的创世纪。创世纪读着读着就又停了下来，直到我看

到传道书的时候，旧约又一次紧紧抓住了我的心。 
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弟兄和睦同居 

“看那弟兄和睦同居，何等的善，何等的美”这首歌词唱出了

我坚持查经聚会的原因。 

要在西安这个城市生活，总得需要找个落脚点。当时凭着感

觉租了一个房子。当我租了房子以后，我一直想买一台电脑。偶

然的一个机会，在电线杆上看到了一个销售电脑的广告。正是这

个广告，让我开始了信仰之旅。后来透过电脑店的朋友的介绍，

我就结识了胡大哥。 

记得那年冬天有点冷，胡大哥双手捧给我一杯热水。我们互

相做自我介绍的时候，我听到了带着浓浓粤语口音的广州普通

话。大哥讲话是一个字一个字蹦出来的，虽然讲得慢，但是很清

楚。在之后相处的岁月中，我感到了大哥的真诚，谦卑，柔和。

我自己本身也很喜欢跟真正谦卑的人在一起的，因为真正能够谦

卑的人是需要很大能力的。大哥说自己是信上帝的，问我是否介

意谈信仰。我说当然不介意了。 

后来大哥经常打电话邀请我查经。每次去查经的时候总能

跟弟兄们尝到一桌好菜。看到大哥总是一个人忙，于是我主动要

求学习做菜。我以前很少会做肉，但是就这么跟着大哥学会了为

大家做清蒸鱼。当时我就想，大哥给我倒一杯水，我也要给别人

倒一杯水。我也是在这个阶段体验到了“施比受更为有福”这节经

文的真实。 

有时候跟大哥一起做饭，大哥会跟我聊到他怎么认识神的，

分享到最后大哥总是说感谢神对他生命的做工，因为一切都是从

神而来的爱！大哥总是告诫我要把心放在追求神的上面。我明白

了我领受的居然是从神而来的恩典。 
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我们这个查经小组弟兄多，所以经常能体会到弟兄和睦同居

是何等的善，何等的美！每到周五，我都会推掉一切的事情去跟

弟兄们相聚查经。每次查经结束，在回家的路上，我经常会哼唱

诗歌。当时我不是很明白圣经，但是我很惊奇的一个新命令就

是：彼此相爱。我心中总是不断的想，神的这个命令真好！ 

大哥说话是谦卑的，所以他的建议我们很乐于采纳。比如后

来我去教会因为有姐妹在的缘故，我们男生衬衣的纽扣要扣紧第

二根。大哥也有严肃的时候，就是当我去其他教会和查经组查经

的时候，大哥让我做出选择。如果我觉得那边对我有益就去那

边，这边就别来了。当时我比较了一下，还是做出了选择。 

大哥更有生气的时候。有一次我跟大哥在预备做菜，大哥跟

我说：“小李那，以后别拿别人开玩笑了，对别人对你自己都不

好。”其实当时我并不是很能接受这个批评。因为我没有要伤害

别人的心，而且我也是为了缓和一下严肃的气氛。过后一想，大

哥的确是为我好！真心话说出来也是为了我自己的益处。每个人

都有每个人的软弱，也许我一不小心说错话就伤害人了。有时候

人心的确很脆弱哦！ 

我能感受到查经小组的每一个人都能从心里感觉到家一般的

凝聚力，而且每个人也都愿意付出去参与这个小组的改变。我跟

大哥无话不谈，我们聊到很多关于人生，关于信仰，关于生活，

甚至关于婚姻隐私等等许多方面的话题。当我敞开心去跟大哥聊

天时，有时大哥会用圣经里面的话语回答我心中的疑问。 

悔改经历神 

在一次短宣的时候，张老师来探望我们查经小组。那次老师

跟我约谈了大约几分钟的时间。在聊天的过程中我跟老师谈到了
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父子之间的关系。老师建议我当年回家，向爸爸认错悔改。在聊

天中我敏感到老师身上有一种力量，老师知道我心里想什么，也

知道我的问题在哪。 

也是啊，我都好几年没有回家过年了！神籍着老师给我的建

议，在我的心里就是命令。我现在已经明白了人为什么要活着，

而且我也知道人有能力爱出来的。我决定痛改前非，我要向爸爸

道歉。 

诗篇51篇17节说到：“神所要的祭，就是破碎的灵；神啊！破

碎痛悔的心，你必不轻看。“ 

在火车上，我祈求神给我力量向爸爸悔改。我也心中立定心

志，不在人面前辱没神的名。神的确加添给我力量。大年初一的

时候，当我们晚辈给长辈拜年的时候，我向爸爸跪下求爸爸的原

谅。当然爸爸也原谅了我。一切都是那么自然，那么美好！ 

我爸曾经说我无药可救了。现在神参与了拯救，还有什么不

能成的事情呢？对于我来说，真正明白了“浪子回头金不换”这句

话的力量了。路加福音5章32节：“我来不是要召义人，而是要召

罪人悔改。”感谢神籍着主耶稣呼召我这罪人悔改。 

有一次我爸在沙发上睡着了，我就脱下爸爸的袜子给他洗

脚。爸起初是不愿意的，因为毕竟父爱如山。父子之间毕竟不如

母女之间那样亲切。换做以前的时候，我也不好意思，更没有能

力做这样的小事情。现在，我爸也不会认为我做儿子的对他有什

么企图才做这些事情，因为我爸知道我开始追求神。我跟爸爸现

在无话不谈，父子之间有那份的和睦和平安。 

在我过往的生活中，我得罪神的何尝是这一件呢？ 
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提摩太书3章1-4节说到末世的人性：“你应当知道，末后的日

子必有艰难的时期来到。那时，人会专爱自己、贪爱钱财、自

夸、高傲、亵渎、悖逆父母、忘恩负义、不圣洁、没有亲情、不

肯和解、恶言中伤、不能自律、横蛮凶暴、不爱良善、卖主卖

友、容易冲动、傲慢自大、爱享乐过于爱神。” 

在2014年复活节，我在受洗前向神认罪悔改。其实神怜悯我们

每一个罪人，不愿我们在罪中沉沦。当神的话语光照我们的时

候，我们需要快快来到神的面前悔改。 

在彼得后书3章9节那里说到：“主决不耽延他的应许，像有些

人以为他是耽延的一样；其实他是宽容你们，不愿有一人灭亡，

却愿人人都悔改。“ 

从我慕道到洗礼，雅伟神的爱常常激励着我效法基督去学习

关心和服侍身边的人。感谢雅伟神的恩慈和怜悯，一直牵引着我

向前。祈求神看顾保守我们每一个人的心怀意念。愿我们对神的

心能如歌词所唱： 

“愿起初那颗火热的心，能持守到永永远远“。 

 

<	完 > 


